

Éditorial

La question francophone entre le temps et l'espace

Laté Lawson-Hellu
Western University (Canada)

Dans les définitions proposées de la littérature francophone produite d'une région à l'autre de l'espace francophone, la question de l'espace demeure une pierre angulaire où l'espace géographique et humain se définit à l'aune de l'histoire coloniale et de ses conséquences diverses dans le temps. Si les textes de ce champ littéraire en portent les traces dans les appréhensions qu'en proposent leurs auteurs, c'est également à l'aune du temps lui-même « qui passe », comme l'on dit, que se définit cette appréhension des incidences de l'histoire sur l'espace géographique et humain. Les articles rassemblés dans ce numéro rendent compte de ce double déterminisme apposé ainsi aux objets culturels que demeurent la littérature et le cinéma francophones, lequel déterminisme constitue en soi une des spécificités de la « question » francophone.